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編 集 後 記

今回の特集はいかがだったでしょうか。千代田区にはそれぞれ特色のあるすばらしい中学校・中等教育学校があ
ります。私自身中学を卒業してから40数年が過ぎてしまいましたが、もし過去に戻れたならどの学校に行こうか
迷いに迷うことでしょう。紙面に限りがあり、全てをご紹介できないのが残念でしたが、校長先生の熱い思いや
生徒さんの生の声をお届けできたのではないでしょうか。なお、発行にあたり、各校校長先生・副校長先生始め
先生方及び生徒会役員さん達に多大なご協力をいただきましたことを深く感謝いたします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（広報委員 小野寺健志 ）

検 索千代田区　青少年委員会ホームページもご覧ください

千代田区 青少年委員からのメッセージ　　編集：青少年委員会　広報委員会

発　　行：子ども部子ども総務課　　電話：03-5211-4274　　平成27年8月8

子どもたちの目が輝く街にするために青少年委員は働きます

自転車に正しく乗ろう！
歩道は歩行者優先。歩いてる人に道をゆずろう。

ヘルメットをかぶろう。

交差点では信号を守ろう。必ず安全確認をしよう。

夜は必ずライトをつけよう。

二人乗りは禁止。並んで走るのも禁止。

中学生になったら原則として「車道通行」必ず左端を通行しよう。
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平成27年度 ポニー乗馬会のお知らせ

日　時：

場　所：

平成27年11月22日（日）

午前10時より　 ＊雨天中止

靖国神社　相撲場

今年度も区内の小学生以下のお子様を対象に

「ポニー乗馬会」を開催します。

詳細は後日、区の掲示板・青少年委員会HP

等でご案内いたします。

新任委員の紹介

平成27年4月より新しく委員になった2名です。

鈴木永里名

児童・家庭支援センター

研修委員

牧田裕一

区立小学校長会

よろしくお願いいたします。

活動を通して、みなさんが笑

顔になれるよう努力します。

チャレンジ！元気があれば

何でもできる！

目指すことは…

目指すことは…

特集：千代田区立中学校・中等教育学校　生徒自治会にインタビューしました



2 3

麹 町 中 学 校

Q.特色のある部活動は？

　現在のように激しく変化する社会を生き抜いていくためには、精神的なたくましさと確かなスキルが必要です。自分ができないこ
とをすぐに人のせいにしたり、何かのせいにしたりするようでは困ります。
　人は、経験を通して、多くのことを学びます。挑戦して成功した経験は、その後の人生で同じようなことに再びチャレンジする勇
気を与えてくれますし、失敗した経験は、苦しさに打ち勝つ心の強さと他の人に対する思いやりを与えてくれます。
　麹町中ではどの生徒にも学校生活の中で自分なりにチャレンジできる機会を与え、タフな経験を通して、その後の人生で再現でき
る強い精神と確かなスキルを身につけさせていきたいと考えています。
　今年度、そうしたタフな機会を作るべく、生徒が主体で活躍できる場面を増やすことをはじめ、企業や民間の専門的な力や大学の
力を最大限に活用しながら、様々な改革を進めているところです。今後ますます進化する麹町中をぜひ楽しみにしてください。

【麹中ファーム】

トマト・にんにく・アスパ
ラ・そばの栽培・収穫・
販売まで一連の経済活
動を学び実践します

インタビューを通して、麹町中の生徒と先生との信頼関係が強いことがわかりました。また、生徒主導で企画する行事が増え
て、やりがいや意気込みを感じ、楽しく充実した中学校生活を送っていること、進化途中の麹町中のパワーを感じることが出
来ました。一人一人に合った取り組みが見つかるかもしれません。

Ｑ.最後に小学生に向けて一言！

Ｑ．今年初めて生徒主導で企画運営した体育祭はどうでしたか？

今年から障害物競争と部活動対抗リレーをやることにしました。
部活動対抗リレーは部活動に入っていない人にアピールする目的や、
“打倒陸上部”を目指して企画しました。
自分たちで新種目を考えたので、やりがいがありとても楽しかったです。

Ａ.

Ｑ．放課後はどのように過ごしていますか？　
Ａ．部活動や麹中塾や自治活動（体育祭や文化祭の実行委員の
　　活動）など

校内に塾が開設されています。大学生による補習塾や発展塾の
他、自主学習教室や図書室が6時まで解放されていて、100人を
超える生徒が利用することもあります。

【麹中塾】

Ｑ．今年初めて『麹中祭』（文化祭）も行われるそうですね？
Ａ.自分たちの代から、初めての試みで創り上げるので、前例がなくとても楽しみです。 
　バンド・合唱祭・ダンス・応援チア部の発表・吹奏楽演奏・演劇サークルの公演等を計画中！

勉強・部活動にメリハリがある

設備が充実していて
いろんなことにチャレンジできます

文化祭や演劇サークルなど
新しいことがいろいろ増えて
ますます楽しいです！

明るい

生徒の自治活動（生徒の考えで企画運営する）なので、達成感が味わえます

★生徒へインタビューしてみました
Ｑ.自慢できる施設は？

バスケットボールコート2面の体育館

プレゼンテーションに活用しやすい階段教室 掬水庵（礼法室）
華道部・茶道部・囲碁将棋部・道徳で活用

いこいのスペース　屋上庭園

屋内温水プール（水泳部が年間活用）アクリル舗装の校庭

【応援チア部】

体育祭や地域の『社会
を明るくする運動』のパ
レードにも参加します

麹 中 祭
10月31日（土）
一般公開されます

Q.部活動について教えてください。

【運 動 部】　バスケットボール ・バレーボール ・ 陸上競技 ・バドミントン ・ 剣道 ・ 合気道 ・ 応援チア
　　　　　　硬式テニス・ 水泳 ・サッカー

【文 化 部】　吹奏楽 ・ 囲碁将棋 ・ 家庭科 ・ 美術 ・文芸 ・ 茶道 ・ 花道

【サークル】　演劇 ・ 報道局 ・ 麹中ファーム

Ｑ．学校の良いところは？
Ａ．・保健の先生がやさしい！保健室に行きやすく、いろんな相談にものってくれる。
　　他の先生も親身になってくれて、相談しやすい。悩みを先生に相談できるので、問題を抱える人も少ない。
　　先生とふざけ合ったりすることもできて楽しい。
　 ・部活動の顧問の先生が未経験でも熱心にやってくれる。
　 ・生徒一人一人が自分の意見を持っていて、相談に答えてくれる。

★工藤勇一校長先生からのメッセージ

Ｑ．特色のあるカリキュラムは？

企業との連携により社会で必要な企画力
やプレゼン力を習得

ネイティブの先生との楽しい授業で英語
力ＵＰ！

専門家の指導で、本番さながらの模擬裁判

Ａ．プロの方の指導で、自分の将来のことを考える機会がたくさんあります。
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文武両道を目指す神田一橋
校長 太田 耕司

神田一橋中学校は、文武両道を目指します。
学習と生徒の活動（生徒会活動や部活動）は車の両輪の
ようなものだと考えます。
学習では、大きく 3 つの取り組みを考えています。第 1 
に 2 期制・４ステージ制の実施です。よりきめ細かな評
価活動を実施し、学習意欲を高めていきます。第 2 は学
習の場の設定です。放課後に「ハイクラスゼミ」「ベーシッ
クゼミ」の 2 つのゼミを設けるとともに、メディアセン
ターを開放して昼休みや試験前の放課後に学習できる場
を設定していきます。第3 は、英検・漢検の全員受験です。
全生徒に受験させ自分の学力を把握させるとともに、目
標を持たせて学習に取り組ませたいと考えています。
生徒の活動については、今年度はさらに自治的な活動を
活発にさせたいと考えています。昨年度までの運動会を、
体育祭と名をかえ、生徒自身の手によって運営させ、大
成功を収めることができました。
秋の合唱コンクールについても生徒たちの活躍に期待し
たいと思います。また、部活動においても春の大会では、
バスケットボール、テニス、陸上の 3 つの部が都大会に
出場しました。また、社会で話題になることの多い「い
じめ」への対応としては、「いじめアンケート」を毎月実
施することで、生徒の人間関係をきめ細かく把握し、生
徒が安心して通える、保護者が子どもを安心して通わせ
ることのできる学校を目指していきます。
学習だけでも生徒の活動だけでもない。文武両道が神田
一橋中学校の目指す姿です。

今年度より本部役員
の司会で朝礼を行っ
ています。
各委員会の報告等も
あり、自治活動への
意識が高まってきま
した。

4月
5月
7月
10月
11月
3月

対面式・部活動説明会
前期生徒総会 ・ 体育祭の運営
社会を明るくする運動に参加
生徒会役員選挙
後期生徒総会
3年生を送る会

★これ以外に、毎月、委員会と中央委員会を開催しています。
★生徒会行事ではありませんが、入学式・卒業式には、祝辞等
を述べさせていただきます。

体 育 祭

生徒会活動

今年度より生徒会が実行委員となり、
今まで先生方が行っていた司会進行や
競技のスタート合図等を生徒が行いま
した。
また、新たにスウェーデンリレーや部
活対抗リレー、更に小学生を招待して
小学生参加競技も企画し、体育祭を盛
り上げました。

各委員会で話し合われ
たことを、中央委員会
で発表し、学校生活の
充実を図ります。

たくさんの小学生
が参加してくれま
した。中学校の雰
囲気を味わえたか
な？

生徒総会では、より良
い学校となるために活
発な意見交換が行われ
ています。

←部活対抗リレー

教室＆メディアセンター

光ダクト前のベンチ

和 文 化 室

屋 上

フリースペース

一人一台のタブ
レットを使って
授業を受けた
り、試験前には
ＰＣ室が解放さ
れるから、自習
にも役立つね！

約４０畳の和室で
伝統芸能鑑賞・着
付け・茶道等を学
びます。

休み時間の憩いの場は各階
にあるフリースペースと廊
下のベンチ。天気の良い日
は屋上でリラックス♪

各部が大会やコンクール等で優秀な
成績を収めた栄光の記録

神田祭の附け祭行列に参加しました。

居 心 地★★
★★

使いや
すさ★

★★

楽 し さ★★
★★★

居 心 地★★★
★★

使いやすさ
★★★

楽 し さ★★★
★

活
発
な

自
治
活
動

地
域
と
の
関
わ
り

神 田 一 橋 中 学 校

【独自の部活】　　【文科系部活】
　・和太鼓部 　　　　・吹奏楽部
　・かるた部　　　　 ・美術部
　・科 学 部 　　　　・茶道部
【運動系部活】
・男女バドミントン部・水泳部
・男女テニス部・サッカー部
・陸上部・男女バスケットボール部

「社会を明るくする
運動」参加。街頭で
ティッシュ配りをしま
した。

生徒会の主な年間活動

盛
ん
な

部
活
動

充
実
し
た

施
設

居 心 地★★★★使いやすさ★★★★楽 し さ★★★★

居 心 地★★★

使いやすさ★
★★★★

楽 し さ★★★★

居 心 地★★★★★使いやすさ★★
楽 し さ★★★
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感動は人をつくる
校長　坂 　光 司

　努力や苦労の末に得られた感動や、未知との出会いによる驚きは、私たちに自信や勇気を与えてくれます。青年に成長していく多
感なこの時期は、自らの五感を駆使して自然や実物などに直接触れることや、他者との関わりのなかで、自己を見つけ確立していく
重要な時間となります。この時期に出会う感動体験は、自信を深め、更なる意欲を引き出し、向上心を刺激します。感動体験の積み
重ねは、次なるステージに挑むエネルギーとなり、自分を磨き、成長させることにつながっていきます。感動体験こそが、人間性を
深め、豊かにしていくと、私は考えています。
　このような考えから、九段中等教育学校では本物から学ぶことや、体験を重視して、様々な教育活動を効果的に展開しています。
学校行事はもちろん、日々の授業でも生徒一人一人が、「わくわく♪♪ドキドキ…やった！できた！！わかった！！！」と実感でき
る毎日を送れるように、生徒と教職員が一丸となって取り組んでいます。

◆自慢の施設はなんですか？

◆校内で好きな場所はどこですか？

九段中等教育学校

4年生の至大荘行事に備えて、真ん中の部分を深く設計しています。
1年生から体育の授業で使用しますが２年生から男女別々になり
ます。

屋内温水プール

都内でも珍しい貴重な施設です。天文部が活用。コズミッ
クカレッジで毎月１回OBと一緒にイベントを開催。
小学生を招待しています。

天文ドーム

◆どんな部活動がありますか？

硬式テニス部、サッカー部、バスケットボール部、バレーボール部、
バドミントン部、ラグビー部、陸上競技部、野球部（軟式・硬式）
ソフトボール部、水泳部、卓球部、剣道部、テコンドー部、ダンス部

運動部

吹奏楽部、合唱部、軽音部、演劇部、生物部、囲碁・将棋部、
茶道部、書道部、文芸部、美術部、英語部、新聞部、放送部、
天文部、総合部、マルチメディア部

文化部

◆そのなかで自慢の部活動は？

九段中等水泳部は全国大会、関東大会に出
場しているレベルの高い部活です。２ｍの
水深や６つの飛び込み台、それに地下温水
プールなので年中泳げます。中学生と高校
生が一緒に練習していて、互いに刺激しあ
い、また、楽しく泳いでいます。

水泳部

私たちは週に2回、５階のホール（廊下の片
隅）で活動しています。部員のほとんどは１
年生で、内容はほぼ、将棋の対局です。まだ
まだ弱いのですが、少しでも棋力を向上さ
せるために、技を磨きあっています。

囲碁・将棋部

私たち吹奏楽部は「謙虚と感謝」をモッ
トーに１～６年生、合計９５人で活動してい
ます。主に春の定期演奏会、夏に開催する
吹奏楽コンクールや九段祭に向けて活動し
ています。皆さん是非とも演奏会に足を運
んでください。

吹奏楽部

♥生徒自治会のみなさんにインタビューしました！！
◆生徒自治会ではどんな活動をしていますか？
毎週月曜日、自治会室で打ち合わせをします。
自治会が主催する行事の企画運営に対面式、新入生向けの部活動紹介、
生徒自治会総会などがあります。学校との企画運営としては中高一貫校を
知る会、学校説明会などにおける自治会による学校説明や、校内ツアーが
あります。学校紹介のプレゼンテーションなど発表する活動は、普段の
授業でもたくさん行っているので、先生方からも好評価を得ていて、参加
された方々からお褒めの言葉も数多くいただいています。
さらにオピニオンボックスを設けて生徒の意見を集め、ルールの見直しな
ども行い成果をあげています。

そのほかには自治会費の運用管理や各委員会の活動把握などなど活動はあまり目立ちません
が、学校・PTA等と生徒との繫ぎ役を担っています。
さらに独自の取り組みとして「七夕企画」があります。毎年、７月７日の一週間前に全校生
徒に短冊を配って、それぞれの願い事を書き込んでもらい、指定の場所に設置した大きな笹
に短冊を付けて貰います。葉っぱが見えなくなるくらい沢山の短冊＝願い事をつけた笹の葉
を７月７日学校近くの靖国神社に持って行き、お払いとお炊き上げをお願いしています。

1人１台の高性能顕微鏡と双眼鏡。珍しい
標本がたくさんあります。

地学実験室

水銀気圧計や実験機材が沢山あります。

物理実験室

カモノハシやライオンの剥製があります。
実験で生徒が磨いた豚の頭もあります。

生物実験室

リモートカメラを使って先生の手元以外も
４台のモニターに映すことができます。

理科室1

階段式教室で先生の実験作業をしっかり見
ることができます。

理科室2

器具が豊富でドラフトチャンパーを2台設
置。実験を通して貴重な体験ができます。

化学実験室

図書室

【図書室】…前期用はライトノベル、後期用は進学文献が豊富。英文
の小説が多数あり、専門分野の文献も多いです。九段の120冊（作家
が卒業生やゆかりのある人の作品が多い）がセレクトされています。

【自習室】…　80席あり下校時間を過ぎても20時まで利用できま
す。赤本は１日だけ借りることができます。

【シンデレラ階段】…入り口正面左側にあります。中程に踊り場が
ある白い階段です。シャンデリアは、都立九段高校の前身の市立一中
時代食堂に有った２対の照明の中の１つを大切に移設したレトロな
雰囲気の物です。誰が付けたのか判りませんが、まるでシンデレラが
ガラスの靴を履いて駆け下りてきそうな素敵な階段です。

シンデレラ階段

自習室


